VALLADOLID

Prensa: Diaria

Tirada: 1.747 Ejemplares Difusión: 759 Ejemplares

Página: 11

cción: LOCAL Valor: 879,00 € Área (cm2): 488,8 Ocupación: 55,99 % Documento: 1/1 Autor: :: RICARDO RÁBADE / WORD SALAMANCA. El M Núm. Lectores: 3036

La omisión ministerial deja sin beca a los jóvenes que inician el doctorado

Educación prevé cerrar 2014 sin convocar las ayudas del programa anual FPU, dirigidas a los nuevos investigadores universitarios

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. El Ministerio de Educación, Cultura y Deportes no tiene previsto convocar este año la importante convocatoria anual de becas FPU para jóvenes investigadores, lo que ha generado una gran desazón y una profunda sensación de incertidumbre entre los centenares de jóvenes universitarios salmantinos que precisan de estas avudas económicas para iniciar los programas de Doctorado en los que se han matriculado. De hecho, el departamento de becas del Ministerio de Educación puntualizó, a través de una portavoz, que siguen sin estar fijados los plazos de la nueva convocatoria, justo cuando faltan dos semanas para el cierre del año.

Las ayudas del Programa de Formación del Profesorado Universitario (FPU) constituyen, en realidad,
una bolsa de becas, de 48 meses de
duración, que posibilitan el desarrollo de proyectos de investigación a
los alumnos de doctorado. La anterior convocatoria data del 21 de noviembre de 2013, hace más de un
año, y desde entonces el Ministerio
ha dejado correr los meses, sin que
haya concretado la nueva convocatoria, que tradicionalmente venía
efectuándose con periodicidad anual.



Una investigadora, durante el desarrollo de su actividad diaria en un centro de la Usal. :: ALMEIDA

La convocatoria de 2012, por ejemplo, fue rubricada por el Ministerio el 10 de mayo de 2012, de manera que tuvieron que transcurrir 18 meses hasta que el organismo que pilota el ministro José Ignacio Wert se decidiera a formalizar la nueva convocatoria, aproximadamente año y medio después de la oferta de ayudas para la formación del profesorado universitario correspondiente a la anualidad del 2012.

Además, la política de recortes y ajustes que viene retratando la política ministerial en el ámbito educativo también está generando efec-

tos directos sobre las becas FPU. En la convocatoria de mayo de 2012 el número total de becas ofertadas para el conjunto del sistema universitario español ascendió a 950. Sin embargo, en la convocatoria de noviembre de 2013 la reducción fue especialmente significativa, dado que únicamente alcanzaron las 800 para todo el territorio nacional, lo que representó una considerable disminución de 150 becas menos. Es decir, si finalmente el Ministerio acaba saltándose la convocatoria de 2014, algo que prácticamente se da por hecho en los círculos universi-

Las ayudas se concedían por cuatros años y una cuantía por ejercicio superior a los mil euros

Las becas del programa FPU cubren el desarrollo de muchos proyectos investigadores en la Usal tarios salvo sorpresa mayúscula de última hora, el recorte final de las becas FPU adquirirá dimensiones mucho mayores, dado que a la bajada en 150 becas de la convocatoria del año pasado habría que añadir todas las becas que, teóricamente, debían haberse convocado en el presente ejercicio.

En las bases que regían este programa en el año 2013, el Ministerio de Educación estipulaba expresamente que las 800 ayudas se ofertaban bajo la modalidad de contrato predoctoral. De ellas, el 2% se reservaban a estudiantes con una discapacidad igual o superior al 50%.

Requisitos

En la anterior remesa, el Ministerio estableció, con carácter general, que los solicitantes debían acreditar, en el plazo de presentación de la solicitud, estar matriculados en un programa de doctorado en una universidad española, o en su caso, acreditar la matrícula en las enseñanzas correspondientes para obtener el título que dé acceso a un programa de doctorado en el curso en vigor.

José Luis Mateos, uno de los jóvenes investigadores salmantinos consultados y que quiso solicitar este año una beca FPU al comenzar su programa de doctorado, se expresaba en idénticos términos, al constatar que, en realidad, la ausencia de la convocatoria de 2014 supondrá de hecho que, si se computan las hipotéticas 800 plazas que previsiblemente se barajaban para este año, más las 150 suprimidas en 2013 en relación a 2012, el recorte total será de, aproximadamente, un millar de becas en apenas dos años.

La ayudas FPU vienen siendo de 1.025 euros mensuales los dos primeros años del contrato, y de 1.173 euros el tercero y cuarto años de contrato, incrementándose con dos pagas extraordinarias anuales, según se enumeraba en las bases de 2013.